

CDU-Fraktion im Rat der Stadt Gütersloh, Moltkestr. 56, 33330 Gütersloh

Heiner Kollmeyer  
Moltkestr. 56  
33330 Gütersloh  
Tel. 0 52 41 – 9 17 09 45  
Fax 0 52 41 – 9 17 09 10  
fraktion-rat@cdu-guetersloh.de  
www.cdu-guetersloh.de

An die Vorsitzende des Bildungsausschusses  
Frau Dr. Susanne Kollmeyer  
Berliner Str. 70 – Rathaus  
33330 Gütersloh

per Mail

15.06.2020

Sehr geehrte Frau Dr. Kollmeyer,

die CDU-Fraktion im Rat der Stadt Gütersloh stellt zu Top 2, DS 187/2020, des Bildungsausschusses am 16. Juni 2020 folgenden Änderungsantrag:

**Beschlussvorschlag:**

- 1.) Die Standortprüfung wird – ebenso wie die Realisierbarkeitsprüfung für den Standort Grundschule Heidewald - für die Grundschule Neißeweg mit hoher Priorität verfolgt.
- 2.) Es werden – unter Berücksichtigung der Ergebnisse der Phase Null, des pädagogischen Konzeptes der Schule (rhythmisierte Ganztags) und der kurzfristigen Erforderlichkeit weiterer Räume im Schuljahr 2021/2022 – folgende Standortoptionen geprüft:
  - a. Umzug der gesamten Grundschule an den Standort der Freiherr-vom-Stein-Schule
  - b. Neubau am jetzigen Standort der Grundschule
  - c. „Erweiterungsbau am jetzigen Standort der Grundschule (ggf. im gestuften Verfahren mit einem Ersatzbau für das bisherige Schulgebäude in einer zweiten Baustufe)“

Die Varianten b. und c. werden unter besonderer Berücksichtigung der Holzbauweise geprüft und bewertet.

- 3.) Die Ergebnisse dieser Prüfung werden zeitnah dem Bildungsausschuss und dem Ausschuss für Wirtschaftsförderung und Immobilienwesen mit einem Entscheidungsvorschlag der Verwaltung vorgestellt.

**Begründung:**

Aufgrund der aktuellen Anmeldezahlen und der Einwohnerentwicklung im Einzugsgebiet der Grundschule Neißeweg wurde in der Ratssitzung vom 27.03.2020 die Bildung eines

dritten Zuges der Eingangsklassen in der Grundschule Neißeweg beschlossen (Drucksache Nr. 131/2020).

Die Dreizügigkeit setzt noch vor dem insgesamt für alle Grundschulen im Stadtgebiet prognostizierten Höchstzahlen um Schuljahr 2023/24 bereits in den Schuljahren 2021/2022 und 2022/2023 weiteren erhebliche Raumbedarf voraus, der am bisherigen Standort nicht abgebildet werden kann.

Die Grundschule nutzt bereits im kommenden Schuljahr 2020/2021 mit einem kompletten Jahrgang Räume in der Freiherr-vom-Stein-Schule. Eine dauerhafte Verteilung der Schüler auf zwei Standorte ist jedoch nicht vertretbar.

Aufgrund des von der Verwaltung beabsichtigten Systemwechsels hin zur Holzmodulbauweise (siehe Beschlussvorlage 211/2020) muss auch die Standortentscheidung für die Grundschule Neißeweg noch einmal intensiv und ergebnisoffen geprüft werden (vgl.

Punkt 6.2. der Beschlussvorlage der Verwaltung Nr. 211/2020). Eine Festlegung für den Standort der Freiherr-vom-Stein-Schule sollte keinesfalls ohne diese Prüfung erfolgen.

Es sollte insbesondere auch geprüft werden, ob am Standort der Grundschule Neißeweg im Rahmen eines „Referenzmodells“ ein vorgezogener Erweiterungsbau in Holzmodulbauweise entstehen kann. Auf diese Weise könnte die Stadt Gütersloh für die weiter beabsichtigten Ausschreibungen wertvolle Erfahrungen sammeln.

Mit freundlichem Gruß

**Monika Paskarbies**

-Sprecherin der CDU-Fraktion im Bildungsausschuss-

**Wilko Wiesner**

- Mitglied im Bildungsausschuss -